

Dr. Luis María Simón Cantón

Humberto Hernández Zayas

Especialista de II Grado en Neurocirugía. Profesor Titular. Profesor Consultante en Neurocirugía. Investigador Titular. Jefe del Grupo Nacional de Neurocirugía. Hospital Hermanos Ameijeiras. La Habana, Cuba

Palabras clave. Cuba. Historia de la medicina. Neurociencias. Neurocirugía.

Con gran tristeza informamos a la comunidad de neurocientíficos de nuestro país sobre el fallecimiento de nuestro querido Dr. Luis María Simón Cantón en la madrugada del pasado 15 de septiembre del 2012.

Luis María Simón Cantón comienza siendo alumno de medicina a trabajar en el Servicio de Neurocirugía que dirigía el Dr. Jorge Picaza Benítez en el Hospital Nuestra Señora de las Mercedes situado en la calle 23 y L del Vedado, como alumno ayudante a principios de la década de los años 50 del siglo XX. Por su inteligencia se hace experto en el manejo del equipo de Electroencefalografía con el Dr. José Guma Herrera y participa en todas las operaciones de cirugía de la epilepsia realizadas por este grupo y aparece como coautor en un artículo sobre la primera operación de hemisferectomía realizada en Cuba, siendo el único estudiante que tuvo este privilegio.

Permanece en el grupo hasta mediados de los años 50 del siglo XX en que pasa a trabajar en el Hospital Militar Carlos J. Finlay hasta que se gradúa de doctor en medicina en el año 1960. Realiza su periodo de medicina social como médico general en el poblado de Yamanigüey en la antigua provincia de Oriente (actualmente ubicado en la provincia Holguín y el municipio Moa). A su regreso se integra al Servicio de Neurocirugía del Hospital Mercedes ubicado en la calle D y Zapata de La Habana como médico del mismo.

En 1961 pasa a trabajar con el Dr. Roger Figueredo en el Hospital William Soler como parte del grupo que posteriormente vendría a formar parte del Hospital de Neurología y Neurocirugía y al

inaugurarse este el 29 de enero de 1962 ocupa el cargo de especialista auxiliar de Neurocirugía en el servicio de mujeres. En 1962 participa como instructor de los 10 residentes de Neurocirugía en el Hospital Neurológico.

Durante estos años comienza a trabajar con el Dr. Rafael Estrada como profesor instructor en la asignatura de Neuroanatomía en la escuela de medicina de la Universidad de la Habana. En el año 1963 es designado como jefe de Neurocirugía del Servicio del Hospital Militar de Santiago de Cuba y se desempeñó junto a los Dres. Bonifacio Rivas y Eddy Mellado. Regresa al Hospital Neurológico en 1964 y se integra al servicio de Neurocirugía (**Figura 1**).



Figura 1. Foto del Dr. Luis María Simón Cantón, el Dr. Rafael Estrada González y la Dra. Esperanza Barroso.

En el año 1966 pasa al servicio de Neurología formando un grupo de trabajo en epilepsia y en 1967 hace un curso de entrenamiento en Marsella con el Dr. Henry Gastaut. Fue el primer jefe del Capítulo de Epilepsia en la Sociedad Cubana de Neurología y Neurocirugía.

El Dr. Simón Cantón regresa a Santiago de Cuba a trabajar como neurólogo en el Hospital Provincial Saturnino Lora y como profesor en la Universidad

Correspondencia: Dr. Humberto Hernández Zayas. Servicio de Neurocirugía. Hospital Hermanos Ameijeiras, La Habana. Cuba. Correo electrónico: neuroc@hha.sld.cu

de Ciencias Médicas. Actualmente residía en esa ciudad.

Tuvo un desempeño extraordinario en el desarrollo de las especialidades neurológicas en Cuba. En ocasión de las celebraciones por el 50 aniversario de la inauguración del Hospital Neurológico le fue conferido el título de miembro honorífico de la Sociedad Cubana de Neurología y Neurocirugía (**Figura 2**).

Estos son los datos que recuerdo sobre el querido compañero Simón Cantón, fundador también del actual Instituto de Neurología y Neurocirugía Dr. Rafael Estrada González.

En fin un valioso compañero.

Conflictos de intereses

El autor declara no tener ningún conflicto de intereses.

Dr. Luis María Simón Cantón

Key words. Cuba. History of medicine. Neurosciences. Neurosurgery.



Figura 2. El Dr. Luis María Simón Cantón (Enero del 2012).

Recibido: 19.12.2012. **Aceptado:** 27.09.2012.

Cómo citar este artículo: Hernández Zayas H. Dr. Luis María Simón Cantón. Rev Cubana Neurol Neurocir. [Internet] 2013 [citado día, mes y año];3(Supl. 1):S81–S82. Disponible en: <http://www.revneuro.sld.cu>

© 2013 Sociedad Cubana de Neurología y Neurocirugía – Revista Cubana de Neurología y Neurocirugía

www.sld.cu/sitios/neurocuba – www.revneuro.sld.cu

ISSN 2225–4676

Director: Dr.C. A. Felipe Morán – **Editor:** Dr. P. L. Rodríguez García